
Ata 89° Reunião Ordinária 15/03/2019 1 

Aos quinze dias do mês de março de dois mil e dezenove, sexta-feira, às nove 2 

horas na Sala de Convenções da Universidade Franciscana, no conjunto dois,  3 

rua Silva Jardim número um mil duzentos e noventa e cinco, bairro centro, 4 

reuniu-se o Comitê  de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica dos Rios Vacacaí 5 

e Vacacaí-Mirim  e representantes das entidades estiveram presentes: 6 

Alexandre Swarowsky representante da Universidade Federal de Santa Maria 7 

(UFSM), Laura Marcuzzo Pereira e Taiane Menezes Conterato representantes 8 

da Companhia Riograndense de Saneamento (CORSAN), Nilceu Junior 9 

Forgiarini  da São Gabriel Saneamento S/A, Michele Quadros representando a 10 

Secretaria da Agricultura e Meio Ambiente de Formigueiro, Rosana Franco 11 

Trevisan Instituto de Planejamento de Santa Maria (IPLAN), Daniel da Rocha 12 

Cabral do Sindicato Rural, Eliane de Fatima Saibt da Associação Distrito Vivo,  13 

Guilherme Oto Kurtz Urban da Cooperativa Tritícola Sepeense Ltda (Cotrisel), 14 

Fernando Antonio Valença Floresta da Sociedade Concórdia Caça e Pesca 15 

(SOCEPE), Guilherme Lul da Rocha da Prefeitura Municipal de Santa Maria, 16 

Patrick Dotto do Centro de Tradições Gaúchas Coxilha Verde, Juliane dos 17 

Santos Pinto da Universidade Franciscana, Rosana Matos de Morais do Centro 18 

de Pesquisa em Florestas, Robson Ilha do Grupo Bandeirantes da Serra, 19 

Marcelo Sbicigo da Associação dos Engenheiros Agrônomos de São Sepé, 20 

Jéssica dos Santos Ribeiro Madureiro da Secretaria Estadual de Saúde (4ª 21 

SES), Claudiomiro dos Santos Aguiar do Comando Ambiental da Brigada Militar, 22 

José Antônio Mallmann da FEPAM, Juliano Soares da Câmara de Vereadores 23 

de Santa Maria e Scheila Hollveg Secretária Executiva do Comitê de 24 

Gerenciamento da Bacia Hidrográfica dos Rios Vacacaí e Vacacaí-Mirim. 25 

Recebemos justificativa de ausência Jorge Luiz Machado Pires do Sindicato 26 

Rural de São Sepé Mario Luiz Landerdahl – Emater; Alexandre Silva Prestes 27 

Souza do Sindicato dos Engenheiros no estado do Rio Grande do Sul (SENGE). 28 

Contou com a presença de Nelson Neto de Freitas da Secretaria do Ambiente e 29 

Desenvolvimento Sustentável (SEMA RS), Filipe Fagan Donato da Universidade 30 

Federal de Santa Maria (UFSM) e Regina Pereira do Assentamento Indígena. 31 

Alexandre Swarowsky iniciou a reunião. Item 1 – Boas vindas e verificação do 32 

quórum. Registrou-se o recebimento de um ofício do Centro de Tradições 33 

Gaúchas Coxilha Verde informando que Patrick Dotto representará a entidade 34 

na ocasião; por e-mail recebemos as substituições de Matheus Augusto 35 

Gonçalves Nunes da CORSAN e Dirseu Castiglione da Secretaria Estadual de 36 

Saúde (4ª SES) . Item 2 –  A ata da 88ª Reunião Ordinária realizada em 03 de 37 

dezembro de 2018 foi aprovada por unanimidade pelos presentes. Item 3 – Foi 38 

apresentado pela secretária executiva Scheila Hollveg a prestação de contas de 39 

abril/2018 até a presente data, para entrega até 15 de abril na SEMA. O recurso 40 

recebido no valor de R$ 100.000,00 rendeu R$ 2.607,68 até a data da reunião, 41 

sendo incorridos os gastos do Convênio de Manutenção de Comitês no valor de 42 

R$ 75.245,38, também até a data. Ressaltou-se que ainda será necessário 43 

realizar o pagamento das despesas de março, nos primeiros dias do mês de abril 44 

reuniões do Conselho de Recursos Hídricos (CRH) e reunião com novo diretor 45 

do Departamento de Recursos Hídricos (DRH). Após a explanação dos gastos 46 

realizados e todos os esclarecimentos necessários, colocou-se em regime de 47 



votação, sendo a prestação de contas (abril/2018-abril/2019) aprovada por 48 

unanimidade pelos presentes. Item 3 – Passou-se para a pauta referente as 49 

próximas eleições do comitê, a secretária executiva Scheila Hollveg, juntamente 50 

com Rosana Franco Trevisan e Juliane dos Santos Pinto formam a comissão 51 

eleitoral 2019. Item 4 –  A pauta referente ao Plano de Bacia, foi abordada pelo 52 

Sr. Nelson Neto de Freitas, iniciando com um resgate temporal de todas as 53 

etapas realizadas no ano de 2018. Inferiu o posicionamento da DIPLA-SEMA 54 

acerca da continuidade da execução do Plano de Bacia, ainda destacou a 55 

intensão do diretor do DRH-SEMA em comparecer na próxima reunião deste 56 

comitê. Item 5 – O presidente Alexandre fez uma explanação sobre a Reunião 57 

Fórum Gaúcho de Comitês de Bacias Hidrográficas (FGCBH) que aconteceu em 58 

Santa Maria, no dia 18 de fevereiro, destacando os principais pontos abordados 59 

na ocasião. O relato elucidou para a plenária o posicionamento do novo governo, 60 

por meio da visita do novo diretor do DRH-SEMA. Assuntos gerais: O 61 

presidente relembrou a representação no evento do Polo de Irrigação, na cidade 62 

de Dom Pedrito e na Reunião Ordinária do Rio Santa Maria em Lavras do Sul. 63 

Discorreu acerca da expectativa da reunião que acontecerá com o Diretor do 64 

DRH, senhor Paulo Paim, no dia 01 de abril. Com os agradecimentos pela 65 

participação de todos na 89ª Reunião Ordinária do Comitê de Gerenciamento da 66 

Bacia Hidrográfica dos Rios Vacacaí e Vacacaí-Mirim que nos deram a honra de 67 

suas presenças e para constar foi lavrada a presente Ata que será assinada pelo 68 

presidente Alexandre Swarowsky, será anexada à lista assinada pelos 69 

presentes. 70 


